
議 会 報 告 会
１ 開 会

２ 議会報告

・平成29年度の主な事業等

３ 質疑応答・意見交換

４ 閉 会

日時：平成30年2月13日（火）午後7時30分

場所：一木公民館



平成２９年度 主な事業



政務活動費の透明性の向上

今年度よりホームページで公開

（掲載内容）

・収支報告書

・項目別集計表

・支払調書

・計画書・報告書

領収書は情報公開請求が不要で閲覧可能

市役所６階の議会事務局にお越しください



市民の信頼に応えるまちづくり

◆ 議会へのタブレット型端末機の導入 （３７１万円）

・議会及び執行部にタブレット型端末機を整備・導入

・６月会議より運用開始

主な活用策

・会議資料の電子化

・広報広聴活動での活用

・災害時等における迅速な情報伝達

・スケジュール共有 など



移住・定住の促進

定住促進事業

・各種奨励金制度 （※上限）

※奨励金交付要綱の期限は平成３１年度まで

・１２月会議で補正予算 １億６４０万円を可決

【委員会での協議内容】

議 会

この事業が定住促進につながっているのか。

執行部

約５０％の方から当事業が移住・定住のきっ

かけになったとの意見があった。 定住促進パンフレット

定住促進奨励金
若年層定住促進
奨励金

白山ろく地域
定住促進奨励金

中古住宅購入
事業補助金

８０万円 ３０万円 １００万円 ３０万円



津波に備えた対策

白山市津波避難計画

・津波浸水想定区域

八田町～石立町の海岸線、相川新町の一部

鹿島町～湊町９区の海岸線及び手取川沿い

・住居地域の浸水面積 H23：0.01㎢ → 0.00㎢

・津波高は最大で手取川河口 H23：5.3m → 3.6m

・避難対象地域町内会は変更しない。

【委員会での協議内容】

議 会

この想定により避難しないのでは。

執行部

想定外を想定した避難指示を出し、

計画にとらわれず避難することを強調したい。

北陸自動車道緊急避難場所



健康でいきいきと暮らし続けるために

第２次白山市健康プラン

健康寿命の延伸につながる保健サービスの充実を

図るため、平成３０年度から５年間の計画を策定中。

【委員会での協議内容】

議 会
健康寿命を示すことで、健康志向がより

高まり、取り組みの後押しとなると思うが
どうか。
執行部

わかりやすい方法で健康寿命を算定中
で、計画の本編には明記したい。



【委員会での協議内容】

議 会
障害のある人が働くには、事業所が障害や

個人の特性を理解し、互いに尊重できるよう
な環境づくり大切である。市からも事業所等
へ啓発を。

執行部
就労における共生について、

しっかりと取り組みたい。

共生のまちづくり条例の制定

障害の有無にかかわらず、安心して生活を送り、平等に社会

に参加する機会が保障されることにより、人格・個性が大切に

される「共生のまち 白山市」をめざし制定されました。



スポーツ活動を推進する環境整備

松任総合運動公園体育施設等リニューアル調査

体育施設の長寿命化、利用率の向上等を目的に、

リニューアル調査をし、設備の改修内容と工事優先度、

バリアフリー化、施設の増設などを検討。

【委員会での協議内容】

議 会
近隣の用地を求めて施設

整備をする考えはあるのか。

執行部
駐車場やテニスコートの増設は今のエリアだけ

では難しいので、それも含めて考えていきたい。



新たな観光・物産拠点の整備 ①

◆ 道の駅めぐみ白山の整備

・平成３０年春の開業に向け、地域振興棟などの建設を促進

・建物本体は１１月末完成、外構工事等は３月末完成予定

【委員会での協議内容】

議 会

道の駅への路線バスの

乗り入れ予定は。

執行部

コミュニティバス「めぐーる」及び、北鉄バス（寺井方面行き）

上下線の乗り入れを検討中。



新たな観光・物産拠点の整備 ②

◆ 道の駅めぐみ白山 管理運営事業

・８月に株式会社めぐみ白山（第３セクター）の設立

・農家レストランは株式会社ハチバンに委託

・地場産品売場はＪＡ松任、ＪＡ白山が共同運営

【委員会での協議内容】

議 会

道の駅のオープン日は。

執行部

地場産品を集約していく必要があり、どういう時期にどういった

ものを集荷できるのかという課題を含めて調整中。

(※１月の全員協議会で、４月２７日（金）オープンと報告あり。)

道の駅めぐみ白山平面図（イメージ）



白山市水道ビジョンの策定に向けて

◆ 市内水道事業の統合

・松任地域に多く存在する民営水道を白山市水道事業と統合

・白山ろくの公営水道は、既存施設の改良、近接統合や一部

区域に県水を供給

【委員会での協議内容】

議 会 料金はどのように変わるのか。

執行部 供用開始後段階的につなぎ替えをし、ある一定段

階を踏んで料金改定を行うこととしている。



車両所活用による振興特別委員会

自民党の「新幹線車両所の活用による観光・産
業振興プロジェクトチーム」に市が提案した白山
総合車両所等の観光活用策について報告

提案事項

・白山総合車両所の見学日数、回数の増

・新幹線等の魅力を紹介するビジターセンターを

白山総合車両所、金沢総合車両所に隣接して整備

・車両所へのアクセスと周辺観光地への周遊のため、

西松任駅の新設、加賀笠間駅の改修



ご清聴ありがとうございました。


